
     

COMUNE DI SCICLI 
(Provincia di Ragusa) 

 

****************** 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

 

    N°   18   DEL   18/03/2009 

 

OGGETTO:  Interrogazioni ed interpellanze 

 

L’anno duemilanove, il giorno diciotto mese di marzo alle ore 19,20 in Scicli e nella sala adunanze 

consiliari, si è riunito,   il Consiglio Comunale  su invito del Presidente  datato 12/03/2009 prot. 

n°8035,  notificato a norma di legge in seduta  pubblica ordinaria. 

   Presiede l’adunanza il Geom. Antonino Rivillito, Presidente del Consiglio Comunale. 

 Assiste la Dott.ssa Francesca Sinatra,   Segretario Comunale. 

 Sono presenti i consiglieri: 

 

CONSIGLIERI 

   1)  RIVILLITO           ANTONINO 

   2)  VERDIRAME       ROCCO  

   3)  CARBONE            SALVATORE        

   4)  LOPES                   MARCO 

   5)  BONINCONTRO LORENZO 

   6)  CALABRESE        SALVATORE 

   7)  AQUILINO           GIANPAOLO 

   8)  CARUSO               CLAUDIO 

   9)  VENTICINQUE   BARTOLOMEO 

 10) FIDONE                FABIO 

 11) CASERTA            ADRIANO 

 12) IURATO              VINCENZO 

 13) GUTTA’               AGATINO 

 14) ARRABITO         MAURIZIO 

 15) EPIRO                 BARTOLOMEO 

 16) GALESI               BARTOLOMEO  

ASSENTI 

1)  PACETTO             VINCENZO 

2)  BRAMANTI          VINCENZO 

3) CANNATA          ARMANDO 

4) CARUSO             ANDREA    

 

 

 Per l’Amministrazione Comunale sono, altresì, presenti il Sindaco, Giovanni Venticinque, 

e gli assessori Matteo Gentile, Vincenzo Giannone, Raffaele Giannone, Vincenzo Catera e 

Giorgio G. Vindigni. 

Prima di avviare l’esame dei punti all’o.d.g. il Presidente chiede all’Assemblea un minuto di 

raccoglimento in memoria del piccolo Giuseppa Brafa, morto sbranato dai cani. 

Dopo il minuto di silenzio, il Sindaco  interviene e ricorda il dramma di questi giorni. 

Entra il C.C. Caruso Andrea (Patto per Scicli) – Pres. 17/20. 

 

 



Il Sindaco ripercorre gli avvenimenti terribili di questi giorni e lamenta l’assalto dei Mass Media, 

davanti ai quali occorre difendere l’immagine di un paese civile vocato al turismo. Fa una relazione 

puntuale e dettagliata degli avvenimenti dal settembre scorso in cui sono state fatte le denunce per 

l’attacco dei cani alla giornata di martedì, quando è stata azzannata la giovane tedesca. Evidenzia 

l’insufficienza dei fondi stanziati dalla Regione per far fronte al randagismo,  fondi che non sono 

mai arrivati al nostro Comune. Invita tutti a mantenere alto il valore del nostro territorio. Relaziona 

infine su quanto fatto dalla Commissione Speciale per l’Ospedale Busacca. 

Il C.C. Arrabito Maurizio (Movimento 25 Aprile), ottenuta la parola, dà lettura della riflessione 

allegata (Allegato 1). 

Il C.C. Carbone Salvatore (Idea di Centro verso il PDL) interviene manifestando solidarietà alle 

vittime e vicinanza al Sindaco che è nell’occhio del ciclone. Evidenzia che in questo momento tutte 

le Istituzioni giocano a scarica barile. A forza di sovraccaricare i canili come le carceri, sarà 

necessario fare un indulto per liberare i cani. Sottolinea che si tratta di un fenomeno complesso. 

Ricorda che i Sindaci sono rappresentanti della sanità nel proprio territorio quando devono 

assumersi delle responsabilità, senza avere alcun beneficio quando si tratta di difendere i servizi sul 

proprio territorio (vedi Ospedale Busacca). Ribadisce la solidarietà al Sindaco e il cordoglio alle 

vittime. Rassicura il Sindaco, perché tutti gli saremo vicini, in quanto le responsabilità coinvolgono 

tutti. Propone di predisporre un o.d.g. da sottoporre all’approvazione del Consiglio Comunale. 

Evidenzia che il fenomeno non si può circoscrivere eliminando i cani della zona di Sampieri, perché 

questo è un fenomeno pericolo su tutto il territorio nazionale e regionale. Il problema è serio e si 

deve fare opera di sensibilizzazione, in quanto non si può risolvere solo con i canili e con le frasi 

fatte. Occorre sensibilizzare gli Enti che devono intervenire insieme al Comune per risolvere il 

problema a livello strutturale. Ribadisce l’opportunità di fare un o.d.g. affinché le Istituzioni siano 

più attente, in quanto non si può permettere che l’immagine del nostro paese venga infangata. 

Il C.C. Verdirame Rocco (Progetto Scicli) dichiara che in questo particolare momento le parole 

non servono. La gente è solidale col Sindaco e con la famiglia del piccolo Brafa. Invita il Sindaco a 

nominare un portavoce ufficiale, onde evitare informazioni errate. Sostiene che il randagismo esiste 

da sempre e la tragedia di questi giorni non può essere utilizzata da parte di nessuno per cercare 

delle responsabilità. Evidenzia che nel programma del Sindaco, che lui stesso aveva condiviso, era 

stata inserita la proposta di fare il canile e di eliminare il randagismo. Ribadisce il consiglio di 

parlare di meno e di nominare un portavoce. 

Il C.C.  Iurato Vincenzo (Movimento Culturale Scicli e Tu) esprime solidarietà al Sindaco e alla 

G.C. perché hanno fatto da parafulmine all’assalto mediatico, in quanto i riflettori nazionali e 

internazionali sono puntati alla ricerca di responsabilità. A suo avviso l’Amministrazione, non ha 

colpe, in quanto i cani che hanno assalito le vittime non erano cani randagi, ma erano stati affidati 

alla custodia del proprietario. Sostiene che vi sono due aspetti da curare: 1) evitare il danno 

d’immagine, 2) tutelare l’Amministrazione dallo scarico delle colpe da parte delle altre istituzioni. 

Il C.C. Caruso Claudio (P.D.) riconosce il merito al Sindaco di essere in prima linea e di essersi 

adoperato in modo efficiente, anche se non efficace in quanto non ha potuto prevenire quello che è 

successo. Dichiara di non condividere il parere dei colleghi, in quanto in questo caso non si è 

trattato di randagismo ma di un problema di carattere sociale, poiché il soggetto custode dei cani è 

una persona sola che ha trovato affetto con i cani. Sottolinea che in effetti c’è del randagismo, anche 

se i cani che girono non sono aggressivi. 

Entra il C.C. Cannata Armando (P.D.) – Pres. 18/20. 

Il C.C. Caruso Claudio (P.D.) continua il proprio intervento. Riconosce che occorre stare accanto 

al Sindaco, che rappresenta la nostra città. In questo momento, in cui siamo attaccati dai Mass 

Media, le soluzioni devono essere date da tutte le Istituzioni. Bisogna affrontare il problema come  

non è mai stato affrontato e ricordare che non riguarda solo Scicli. Propone di tracciare noi per 

primi un percorso da seguire per raggiungere una soluzione. Dichiara di essere d’accordo per 



preparare un documento forte del C.C. e della G.C.. Sottolinea che questo è un problema sociale. 

Propone di chiedere all’ASL di mobilitarsi per valutare quanti cani ci sono sul territorio e di 

procedere alla sterilizzazione. Evidenzia la necessità di avere un supporto di natura economica e 

propone di stanziare in bilancio una prima somma anche simbolica per iniziare un’azione, 

chiedendo poi l’intervento della Regione. Esprime la considerazione che alla fine le colpe verranno 

scaricate sulla parte più debole: un soggetto solo, anziano e labile. 

Il Sindaco risponde al consigliere Verdirame Rocco, ricordando che l’Amministrazione si è attivata 

seriamente individuando un lotto di terreno che ci è stato assegnato e contattando le Associazioni 

per fare un canile. Ricorda che il Comune ha già una convenzione con la Dog Professional per 

l’accalappiamento e la custodia dei cani. Lamenta il tardivo intervento delle forze dell’ordine e il 

fatto che è stata lasciata la zona per un’intera notte senza alcun presidio. Per fortuna si è potuta 

evitare la morte della ragazza. Ricorda che ai vigili urbani è stata affidata la custodia dell’immobile 

del Giglio e che al Comune sono affidati diversi immobili in custodia. Si rammarica per il fatto che 

ieri sera nella zona c’era una processione come se vi fosse uno spettacolo da vedere, mentre 

stamattina c’era una sola pattuglia. Lamenta la confusione e la disorganizzazione di tutte le 

operazioni di questi giorni. Dichiara che il Sud è abbandonato e che la politica non ci ha saputo 

rappresentare nelle sedi opportune. 

Entra il C.C. Bramanti Vincenzo (U.D.C.) – Pres. 19/20. 

Si allontana il C.C. Aquilino Gianpaolo (P.D.) – Pres. 18/20. 

Il Sindaco continua il proprio intervento lamentando la sua solitudine davanti alle Istituzioni. 

Chiede a tutti una riflessione, in quanto tutti siamo sulla stessa barca. 

Il C.C. Caruso Claudio (P.D.) ricorda che il Comune è dotato di un organismo che affronta le 

emergenze: la Protezione Civile. Propone di fare intervenire insieme ai vigili urbani gli operatori 

volontari della protezione civile. 

Il C.C. Carbone Salvatore (Idea di Centro verso il PDL) ribadisce la solidarietà alle famiglie. 

Il C.C. Verdirame Rocco (Progetto Scicli) chiede cosa bisogna fare nell’immediato. 

Il Presidente col voto unanime dei consiglieri alle ore 20,30 sospende la seduta consiliare affinché 

si predisponga il documento. 

Alle ore 20,40 la seduta riprende con la presenza degli stessi consiglieri. 

Il C.C. Venticinque Bartolomeo (P.D.L.) dichiara che non è stato possibile predisporre il 

documento perché occorre un approfondimento. Chiede al Presidente di convocare una conferenza 

dei capigruppo allargata ai consiglieri per predisporre un documento da dare ai Mass-Media. 

Il Presidente nomina scrutatori i consiglieri: Arrabito Maurizio (Movimento 25 Aprile) - Lopes 

Marco (U.D.C.) – Epiro Bartolomeo (Patto per Scicli). 

Il C.C. Verdirame Rocco (Progetto Scicli) chiede che la convocazione venga estesa ai Sindaci 

della Provincia di Ragusa e ai parlamentari nazionali e regionali. 

Il Presidente mette ai voti la proposta del Consigliere Venticinque Bartolomeo e la stessa viene 

approvata all’unanimità. 

Ciò premesso, il Presidente pone in discussione il primo punto all’o.d.g. avente ad oggetto: 

“Interrogazioni ed interpellanze”. 

a) Interrogazione presentata dai Consiglieri Epiro Bartolomeo (Patto per Scicli)  e Caruso Andrea 

(Patto per Scicli) ad oggetto: “Rifacimento segnaletica orizzontale con particolare 

riferimento alle strisce pedonali”.  

Il Consigliere Epiro Bartolomeo dà lettura della interrogazione, prende atto della risposta e si  

dichiara soddisfatto.   (Allegato A e A1). 

 



 

b) Interrogazione presentata dai Consiglieri comunali Epiro Bartolomeo (Patto per Scicli)  e 

Caruso Andrea (Patto per Scicli) ad oggetto: “Traffico veicolare Viale dei Fiori – Via 

Brancati”.  

Il Consigliere Epiro Bartolomeo dà lettura della interrogazione, prende atto della risposta e si  

dichiara soddisfatto.   (Allegato B e B1). 

c) Interrogazione presentata dai Consiglieri comunali Epiro Bartolomeo (Patto per Scicli)  e 

Caruso Andrea (Patto per Scicli) ad oggetto: “Illuminazione pubblica”.  

Il Consigliere Epiro Bartolomeo dà lettura della interrogazione, prende atto della risposta e si  

dichiara soddisfatto.   (Allegato C e C1). 

d) Interrogazione presentata dal Consigliere comunale Aquilino Gianpaolo (PD) ad oggetto: 

“Opere pubbliche complete ma non aperte”.  

Non viene discussa in quanto il C.C. Aquilino Gianpaolo è assente. .   (Allegato D e D1). 

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto. 

 Firmato all'originale. 
               IL PRESIDENTE                  IL SEGRETARIO COMUNALE 

          f.to (Geom. Antonino Rivillito)             f.to (Dott.ssa Francesca Sinatra) 

 
 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 
 

Si certifica che la presente delibera di C.C. viene pubblicata all’Albo Pretorio di questo Comune a partire dal 

21/03/2009 e vi rimarrà per 15 gg. consecutivi. 
 

           IL SEGRETARIO GENERALE 

                         f.to  (Dott.ssa Francesca Sinatra) 

 

 


